

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 4'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. . . 5 »
Ultramar y Extranjero, id. . . . 15 »

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA, CORREO GERONA

ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado 15 »
Paquetes de 25 números 1'25 »

AÑO VI

—GERONA— MIÉRCOLES 12 DE ENERO DE 1898—

NUM. 8

Asociación General de Comerciantes y Propietarios

Proporciona á todas las personas bien relacionadas un sueldo de treinta duros mensual sin dejar sus ocupaciones.
Para más detalles dirigirse con sello para la contestá, 96, calle del Bruch, entresuelo, 1.º, 1.º.—BARCELONA.

1.º DE MAYO DE 1898

Exposición Universal de Jerusalem

Ciencias generales, industria y agricultura

Sub-delgado en la provincia de Gerona **D. Eduardo Fabre, calle de Gerona 7, Figueras**, nombrado por el Comité organizador de la Exposición Universal de Jerusalem.

Los que desean tomar parte en dicho Certámen pueden dirigirse á la Sub delegación de Figueras, la que facilitará á los expositores cuantos datos é informes sean necesarios.
Sub delegación: calle de Gerona, 7, Figueras.

CHAMPAGNE DU DOCTEUR

DE VENOGÉ Y COMP.ª—EPERNAY

Es sin disputa alguna por sus especiales condiciones, un estomacal excelente por cuyos prodigiosos efectos lo recomienda el Dr. Fayot y otras eminentias de París

UNICO PUNTO DE VENTA:—**D. José Morat**.—GERONA

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.

Especialidad en máquinas de vapor y calderas.

Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias.

Instalaciones para fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.

Maquinaria para papaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.

Telares mecánicos de varios sistemas.

Bombas y norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.

Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alta (trulls) prensas de engranje ó p. lanca.

Maquinaria para la fabricación de curtidos.

Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

Espectáculos

Edén Concert.— «Gran Café-Concierto y Restaurant».—Función todas las noches de 9 á 12.—Calle del Teatro, 16, principal.

Gran succés de los BECUADROS

Sección religiosa

Santo de mañana.

San Gumerindo

Cuarenta Horas.

Iglesia de San Felix

INTERESANTE

Rogamos á los señores suscriptores que estén en descubierto con esta administración, remitan á la mayor brevedad posible el importe de sus suscripciones por medio de libranzas del giro-mútuo, en sellos de franqueo ó en la forma que tengan por conveniente, si no quieren sufrir interrupción en el recibo del periódico.

Nota del día

La próxima disolución de las cortes traerá en plazo breve unas nuevas elecciones generales.

Los romeristas no pueden estarse mano sobre mano; no lo consiente la idiosincracia del ex-joven caudillo de Antequera, ni el ardoroso fervor de su turbulenta mesnada; pero si Palacio les cierra sus puertas como se murmura, y Sagasta los distritos, ¿donde les conducirá la ira, el despecho y ese espíritu de venganza que es innato en el hombre cuando se ve preterido?

El señor Romero es, no lo dudamos, un perfecto monárquico, pero los acontecimientos son más fuertes que los hombres y los conducen quizá donde no pensaban ir.

Pocos meses antes de su destierro á Canarias, el general Serrano decía á fatimos amigos suyos, que era el más fiel amigo de Isabel II, y sin embargo, la destruyó en Alcolea.

Sin duda los émulos de Romero Ro-

bledo, que los tiene, como todos los nombres que han figurado en la política, hablan de conjunciones de elementos militares, y de los amigos de Romero y las huestes carlistas, y quién sabe, dicen los enemigos encubiertos del jefe de los húsares, ¿quién sabe si esta conjunción influirá en la marea política, y habremos de contemplar una inundación que arrastre los más sólidos edificios existentes?

El militarismo, los tradicionalistas, los húsares de Antequera ¿podrán entenderse?

No lo creemos; pero en política sucede generalmente todo lo contrario que la lógica y la razón indican, y otros contubernios más disparatados se han visto en épocas no lejanas!

Partidas carlistas y republicanas se batieron en Cataluña á mediados del siglo que espira, contra la legalidad de entonces, y vencidos fueron gobiernos radicales en las cortes españolas después de la célebre revolución de 1868, por coalición de carlistas y alfonsinos con los amigos de Sagasta, estos y otros ejemplos sirven de base á los propaladores de la conjunción anunciada, y por nuestra parte, ni quitamos ni ponemos rey.

Diremos como los autores de calendarios: *Dios sobre todo.*

Feria concurso-agrícola

Nuestro distinguido amigo y compañero en la prensa, don Martín Lorenzo Coria, nos ruega la inserción de las siguientes líneas, á lo que accedemos gustosísimos:

«En sucesivas recientes ocasiones ha puesto Barcelona de manifiesto los adelantos conseguidos por las industrias fabriles y por las Bellas-Artes durante los años últimos. Propónese hoy dar á conocer la situación exacta de la Agricultura y la Ganadería nacionales, mediante una exhibición de los elementos que integran una y otra. Desde la determinación expresiva de la constitución geológica del suelo, y de la composición química de las tierras de cultivo, hasta el aprovechamiento y transformación industrial y comercial de los productos del suelo, Barcelona quiere verlo, estudiarlo y apreciarlo todo.

A este fin, y por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento, organiza para durante los meses de Mayo y Junio próximos venideros una *Feria concurso-agrícola*, invitando á tomar en ella parte á todos los interesados en las Secciones siguientes: Agricultura en general, Viti-vimicultura, Aceites, Ganadería, Horticultura, Jardinería, Máquinas y artefactos agrícolas, Industrias rurales, Productos forestales, ect., ect.

La «Feria-concurso-agrícola» se realizará mediante.

Exhibiciones permanentes (instalaciones fijas.)

Exhibiciones periódicas (ferias y mercados semanales).

Exhibiciones Unicas (concursos especiales).

Trabajos de experimentación.

Conferencias útiles y enseñanzas prácticas.

Oportunamente se publicarán y circularán programa convocatorias detallando las condiciones para tener puesto y representación en la «Feria-concurso», cuya celebración coincidirá con la IV Exposición internacional de Bellas-Artes é industrias artísticas y diversas fiestas extraordinarias que aumentarán, si esto es posible, la animación en nuestra capital, facilitando las transacciones entre productores, negociantes, industriales y consumidores.

Para las instalaciones fijas están destinados los espaciosos terrenos que rodean el que fué Palacio de la Industria en la Exposición Universal de 1888, y la bellisima y pintoresca Sección Marítima de nuestro Parque, lugar sin igual en España por su interesante situación.

Para las «Ferias semanales», campos extensos y locales amplios y saneados esperan los contingentes de toda clase de cosas que han de albergar.

Los «Concursos especiales» serán de resultados indudablemente provechosos para los productores que intervengan en ellos.

En los «Trabajos de experimentación» competirán los obreros y braceros más hábiles y entendidos en la práctica de sus respectivas especialidades. Las «Conferencias útiles» proporcionarán enseñanzas oportunas y convenientes, así á los grandes hacendados como á los humildes labradores que fecundan el terruño con el sudor de su frente.»

CENTRO DE VACUNACIÓN

ANIMAL

Unico en Gerona

Calle del Progreso, 23 (Carré Nou)

Las personas que quieran vacunarse y revacunarse pueden acudir á dicho Centro que serán vacunadas directamente de la ternera por el reputado cirujano don Camilo Fontbernat.

Crónica

Hemos sido testigos de un acto conmovedor.

Un viajante de comercio, uno de esos hombres que van de pueblo en pueblo y de región en región cantando el himno triunfal de la industria de nuestra queridísima Cataluña, cayó en la lucha, fué sorprendido por la muerte casi en medio de la calle; lejos de los suyos, lejos del hogar en que tal vez, en aquellos instantes, una esposa amatísima le recordaba y cuatro pre-

ciosas criaturas pedían á su ángel bueno el pronto regreso del incansable luchador.

Cayó en la pelea como saben caer los mártires del trabajo: de cara al cielo, de frente al porvenir que ilumina la esperanza.

Pero Cataluña es el puente de luz que une á España con los grandes focos que el pensamiento y el ideal de humanidad tienen en Europa, y no podía caer el modesto obrero en el medio de la calle: cien brazos se tendieron para recogerlo. Sus compañeros, sus amigos, el comercio de Gerona y la «Asociación de Viajantes del Comercio y de la Industria», de Barcelona, recogieron al vencido por la muerte, le levantaron en sus hombros y honraron en él al mártir del trabajo, al padre amantísimo, al esposo modelo.

Los amigos y compañeros del desgraciado viajante se complacen en demostrar á Gerona su agradecimiento y nos encargan que en su nombre demos las gracias á cuantos concurrieron al entierro del queridísimo amigo de todos, del desgraciado Manuel Llosas cuyo recuerdo será imperecedero entre los que tuvieron la ventura de tratarlo.

La casa que representaba y que demostró cuánto sentía la pérdida de tan excelente auxiliar, no perdonó gasto para contribuir á honrar al pobre Llosas.

Hora era ya de que el trabajo tuviese también sus monumentos: éste ha sido de lágrimas.

Y, por lo tanto, más espléndido y de más gloria.

Mientras dure la ausencia del gobernador militar de esta plaza y jefe de la segunda brigada de la primera división del cuarto cuerpo de ejército, estará encargado del mando de aquella el coronel Eijas y de esta el coronel Henares, recibiendo no obstante el general Perez Clemente en su residencia accidental, los partes diarios referentes á las fuerzas de su mando.

Al pasar en la tarde de anteayer el carro de la agencia «Hijo de San Miguel» de la Bisbal, por la carretera que de aquella villa vá á Palamós, en las inmediaciones de la casa-cuartel de la benemérita, magulló á una niña del guarda Pablo Foraster de dos años y medio de edad falleciendo á los pocos momentos.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando la detención del conductor del carro Joaquín Fita Vilosa.

Por los carrabineros de servicio en esta ciudad, fueron detenidos ayer en la estación dos sujetos belgas, vendedores ambulantes de plumas de acero, por llevar consigo géneros que no habían adeudado á su entrada en España, conduciéndolos con el comiso á la delegación de hacienda en donde se celebró enseguida la correspondiente junta administrativa que les condenó al pago de derechos por los ocho kilogramos de géneros que llevaban y á la multa correspondiente.

A consecuencia de las recientes lluvias, el río Tordera se desbordó cerca de Blanes, quedando inundadas grandes extensiones de terreno.

Los días 23 y 24 de corriente celebrará la villa de Rupit su fiesta patronímica en honor de su excelso y venerado patrón San Vicente.

El programa de festejos resultará espléndido como de costumbre, habiéndose ase-

gurado que, para dar más realce á la fiesta, será contratada una de las mejores orquestas del Ampurdán.

El domingo último á las 11 y media de la noche se declaró un incendio en el estanco del vecino de Olot, don Ricardo Dalmau. Después de activos trabajos por parte del vecindario, logróse la extinción del voraz elemento sin que ocurriese desgracia alguna personal.

Las pérdidas materiales se calcula que ascienden á mil pesetas.

De las averiguaciones practicadas por la benemérita, resulta que el siniestro fué casual.

Ayer tarde quedó expedita la vía férrea, para la circulación de los trenes, en los kilómetros 177 y 178, entre Sils y el Empalme.

Por haber amenazado con una navaja de regulares dimensiones al vecino de San Esteban de Bas Ramón Tarró Pinés, ha sido puesto á disposición del juez municipal de aquella población, Paladio Pagés Capsolínés.

En el corriente mes se larán terminadas las obras de reforma de las fragatas «Victoria y Numancia».

Cuentan con cañones de tiro rápido de 16 centímetros, baterías prolongadas por ambas bandadas y calderas nuevas que les permiten un andar de 14 á 15 millas por hora.

Estos buques podrán prestar principalmente el servicio de costas.

Se halla vacante la plaza de maestro armero del regimiento de lanceros de Sagunto. Los aspirantes que deseen ocuparla promoverán sus instancias en el término de un mes, á contar desde el 5 del corriente.

El número 6.516 favorecido con seis mil pts. en el sorteo de la lotería nacional celebrado ayer en Madrid, ha sido despachado en la administración principal de loterías de esta ciudad, sita en la plaza de la Constitución.

Por la dirección general del tesoro público, ha sido declarado cesante el aspirante de segunda clase de la tesorería de hacienda de esta provincia, nuestro particular amigo y estimado compañero don Adolfo Jaumeandreu, cuyo percance sentimos de todas veras.

Para ocupar la vacante que deja el señor Jaumeandreu, ha sido nombrado por ascenso, el aspirante de tercera clase de la secretaría de esta delegación, don Narciso Viñas Jubany á quien damos nuestro parabién.

Hasta hoy no ha llegado á esta delegación de hacienda la orden nombrando á don Rafael Eulate, interventor de la de Zaragoza, para el cargo de delegado de esta provincia con la categoría de jefe de administración de cuarta clase, cuyo decreto publicó hace tiempo la «Gaceta».

Anoche en el expreso de los directos, salió para Madrid, llamado por el capitán general de la primera región D. Antonio Dabín, el señor Marqués de Tenerife, acompañado del ex-secretario general de Cuba y ex-gobernador de la Habana, señor marqués de Palmero'a.

«El Liberal» de Madrid ha procurado conocer las opiniones del señor Selva acerca de los asuntos de actualidad, y el exministro ha dicho:

Que no es partidario de la liquidación ni del abandono de Cuba.

Que importa esperar los frutos de paz que ha de dar la autonomía.

Que el actual gobierno debe durar hasta ver si consigue solucionar la cuestión cubana.

Que es indudable que antes de perder á Cuba tiene la nación que hacer inmensos sacrificios.

Hé aquí algunos nuevos detalles del desgraciado accidente ocurrido entre Sils y el Empalme:

Entre las personas que tuvieron la mala fortuna de ir en el tren estaban el señor Bonfil, catedrático de Figueras, que iba en el segundo coche de los dos destruidos, y salió ileso. No así una pobre señora que tenía rota una rodilla, otra señora francesa que iba á causa de haber recibido rozaduras en ambas piernas, y un caballero se dolía mucho.

También resultó herido en la cara y nariz uno de los individuos de la guardia civil que ocupaban el segundo departamento del primer coche de segunda, y en un brazo un tratante en ganado que con su señora viajaba en el primer departamento, la cual solo recibió algunas rozaduras.

Todos los faroles de los coches saltaron por las toldillas y el tren quedó á oscuras encerrado en aquel pequeño recinto de tierras y rodeado de un verdadero lago. El pasaje, que era numeroso, en medio de lamentaciones mil empezó por encender cerillas hasta que fueron todas agotadas, quemándose en su defecto papeles de periódico, para hacerse con alguna luz.

Uno de los pasajeros, que quedó desvanecido por efecto del choque, permaneció sin sentido unas cinco ó seis horas en la vía, sin que se apercibiera nadie de su estado, hasta que los empleados de la línea ordenaron el cambio de tren.

En la Capitanía general se ha recibido un telegrama del ministro de la Guerra en el cual se dispone que con el fin de embarcar para Cuba, en el vapor-correo «Ciclón», que saldrá de Barcelona el 25 del corriente, el 23 deben concentrarse 405 reclutas del reemplazo de 1897 del cupo de Cuba que hayan recibido instrucción militar, pertenecientes á nuestra región; 411 de la quinta, y 94 de Baleares, total, 910, los cuales serán conducidos por oficiales y clases de tropa.

Dichos reclutas acudirán á la concentración con las prendas que se les entregaron al concedérseles licencia para sus casas.

La distribución entre las zonas será en proporción á las que hay en ellas y cada una en igual proporción designarán los números más bajos de los sorteados.

Recordamos á los poseedores de bienes inmuebles, cultivo y ganadería, que deberán presentar en todo el mes de enero actual relaciones juradas de las alteraciones que hayan sufrido sus respectivas riquezas.

Pasado el mes referido no se admitirán dichos documentos ni surtirán efecto alguno las reclamaciones que hagan los contribuyentes contra las cuotas que se les asignen.

Nuestro querido amigo y compañero, don Carlos Ossorio ha tenido la amabilidad de enviarnos el elegante cartel anunciador del semanario festivo «El Gato Negro» que en Barcelona empezará á ver la luz pública dentro de breves días.

El cartel, tirado á varios colores, representa á una linda joven acariciando á un gato negro.

Deseamos al nuevo semanario, mucha venta.

Por la intervención general de la administración del Estado se ha dispuesto que don Alberto Campo y Génova, aspirante á oficial de primera clase de la intervención de hacienda de la provincia de Barcelona sea trasladado á servir igual empleo á la de Gerona y que don Narciso Foxá y Bassols, que se halla electo para ésta, reemplace al primero, en concepto de interino.

Por orden del ministerio de la Guerra de 30 de noviembre último, se ha concedido á Bernardo Sarquella Pujol y su esposa Teresa Suñer Siques padres de Mariano, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 102.50 pesetas que les corresponde con arreglo á la ley de 15 de Julio de 1890.

Ha sido nombrado teniente fiscal de esta Audiencia, en la vacante por fallecimiento de don José Fortacia de la Mata, el Juez electo de Tarragona, don Manuel Daza y Arpe.

Nuestro colega «El Monitor del Comercio» dirige un manifiesto á las clases contribuyentes, exhortándolas á que se organicen é intervengan con genuinos representantes en los Ayuntamientos, Diputaciones provinciales y Cuerpos Colegisladores, para solucionar los gravísimos problemas políticos y económicos que la patria debe resolver en breve plazo.

Atencion Se pavonan relojes á precios sumamente ínfimos, sin pinturas y sin esmaltes.

Pavonado garantido, bonito y negro: el taller de relojería calle del Progreso 16 bis.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA. 10 MAÑANA

◆ Cambios del día 10 Enero de 1898 ◆

Interior	64'45	Alfonso	31'80
Exterior	80'35	Isabel	36'40
Cubas 86	93'75	Onzas	32'80
» 90	77'00	Oro de 4 ds.	32'40
Nortes	22'00	Oro » 2 y 1 ds.	29'80

Giros

Paris vista	32'70	Londres vista	33'50
-------------	-------	---------------	-------

COUPONES

Vencimiento primero enero próximo

Cubas 1886 y 90.	31'50
Exterior.	31'00
Interior y Amortizable.	1'80

BOLSIN DE MADRID

Fin de mes	00'00	Londres	00'00
------------	-------	---------	-------

Cantares

Quando llegué al campo santo
me pues á considerar:
Cuantos que siguen viviendo
muertos quisieran estar.

Quedaste como la nieve
y color te quisé dar
y tan solo conseguí
como la nieve quedar.

A la muerte me encontré
camino del cementerio,
y al ver la cara que puse,
de mí se quedó riendo.

Se extrañó el sepulturero
de que llorar yo tanto,
y cuando dije quien era,
no pudo aguantar el llanto.

Un lucecito del cielo
ayer noche me miraba;
tuve entonces la certeza
de que en el cielo te hallabas.

En tu frente puse flores,
en tus dedos un rosario,

y en tu boca puse un beso que jamás podré olvidarlo.
M. Rodríguez Codolá.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios a prima fija y contra las explosiones de gas.

PRIMA Fija
DOMICILIADA EN BARCELONA
Comisionado principal en Gerona
DON ANGEL MARULL

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 12.

Telegrafían de Cadiz que varios grupos de braceros sin trabajo, de San Lucas de Barrameda, han asaltado la tahona de la población, robando pan y dinero.

Han sido detenidos los principales promovedores y se han adoptado las debidas precauciones.

—El señor Moret ha recibido de la Habana el siguiente telegrama.

«El nuevo ministro colonial señor Govín, embarcó ayer en Nueva York, dirigiéndose a la Habana a bordo del vapor español «Méjico», no existiendo la menor duda con respecto a este punto.»

—Comunican de París que ha sido absuelto el coronel Sthrazy.

Al salir de la sesión fué ovacionado por el público.

Muchos grupos han dado vivas al ejército.

—También dicen de París que se ha verificado la reapertura del Congreso.

—El general Ferrer ha salido para Santander, en donde embarcará en el «Reina Cristina».

—Ha fallecido el teniente de infantería de Marina, don Diego Cea, recién llegado de Ultramar. Su entierro ha sido una verdadera manifestación de duelo.

—Se ha ofrecido para servir en el cuerpo de voluntarios de Cuba, el coronel de marina señor Diaz Hig.

—Dicen los amigos del señor E duayen que por ahora dicho señor no publicará manifiesto alguno, pues ni redactado lo tiene.

—Dícese que en breve se hará una combinación de gobernadores que alcanzará a los de Granada, Navarra, Cuenca y Huelva.

—Hoy ha firmado la Reina una real orden relativa a la creación de los dos buques hospitales.

Se le impone a la compañía Transatlántica la obligación de que dichos buques tengan cabida para 500 enfermos comodamente.

Aun no se sabe en que puertos de Cuba y de la Península harán escalas y emprenderán y harán viaje los mencionados barcos hospitales.

Las economías hechas por el ministro de la Guerra en este asunto son de 82.000 pts..

—Los miembros del partido republicano federal de Zaragoza trabajan activamente en los preparativos para llevar a cabo el meeting que se celebrará el domingo próximo con objeto de protestar de la desigualdad que se observa en el servicio militar y pedir que mientras dure la guerra, dicho servicio sea obligatorio para pobres y ricos.

El Consejo de Estado ha dictaminado favorablemente el plan de reformas para Filipinas que ha presentado a su informe el señor Moret.



ENTIERROS COMPLETOS

comprendiendo ataúd, derechos de cementerio, coche y diligencias,
desde 25 pesetas
Noche y día y a todas horas queda el interesado libre de toda molestia: desde la defunción hasta verificado el entierro y funerales, con solo avisar a **La Neotafia**, Cort-Real, 18.—Gerona.
Grandes depósitos de ataúdes
desde los más ricos a los más modestos



Mechero Fenix

INCANDESCENTE POR GAS

REAL PRIVILEGIO
EXPEDIDO POR EL MINISTERIO DE FOMENTO
EN 13 DE SEPTIEMBRE DE 1895, CON EL NÚM. 47.757

La intensidad del mechero es superior a cuatro lámparas eléctricas de 16 bujías, y su coste de consumo **no llega a la mitad** de una sola lámpara.

El Mechero Fenix tiene un color completamente blanco y claro, al contrario de otros que dan una luz verde azulada.

Adoptado por la Escuela Central de Artes y Oficios de Madrid, para cuya instalación de 1.500 mecheros tomaron parte otros varios mecheros, incluso el denominado Auer, sobresaliendo el Fenix por su **intensidad, economía y duración del manguito.**

Único concesionario en España
LEÓN ORNSTEIN
Carretas, 3.—Madrid.

En las poblaciones donde aún no está conocido el Mechero Fenix, se desean ofertas de casas (de primer orden) para conceder la exclusiva.

¿Habrá podido acaso darla los diamantes que centelleaban en su cuello ó adornos que formaban como el marco natural de aquellas carnes cuyo aspecto hacía experimentar extraños desvanecimientos?

Habíase presentado otro, y la colocó en plena luz, en el sitio que más la convenía, reparando así una injusticia de la suerte.

¿Qué crimen podían reprocharle?

Recordó en aquel instante todas las sardónicas objeciones de Verner y del duque, y sus mundanos sofismas acudían sin cesar a su memoria embrollándose su inteligencia en medio de las confusas ideas que se entrecababan en su cabeza.

Le abrasaba la calentura; latíanle las sienes con mucha violencia; su corazón quería saltarse fuera de su estrecho pecho, y al mismo tiempo agolpábasele la sangre a la cabeza y le cegaba.

En medio del ruido de la orquesta y de las voces de los cantantes, de los que apenas se hacía caso, percibió la voz del abogado que seguía haciendo observaciones.

—¿Qué mujer más hermosa! ¿Qué dientes! Lo que os dije antes, es digna de ser adorada.

¿Os engañé, señoras?—repuso el abogado.—¡Ah! ¡Comprendo que por una mujer como esa se vuelva loco un hombre y haga por ella lo increíble!

—Pues yo comprendo que eso le pase a una mujer por el duque,—replicó la esposa del agente de cambio.—Será todo lo malo que se quiera, pero es muy apuesto, ¡qué vigor! ¡qué elegancia! ¡qué ojos! ¡qué cabeza más expresiva!

Quedósele mirando, y exhalando un suspiro, añadió:

—Convenid conmigo en que es uno de esos hombres con el que es disculpable tener una debilidad.

Mordiéndose los labios el agente porque no podía reprochar aquella vez a su cara mitad.

Pasó el cortejo de Severo, y las miradas de los concurrentes, cansáronse de buscar inútilmente perlas en la obra del maestro.

¿Por qué no iba?

Durante su ausencia dió Paulina cuenta al público de sus ensueños, y decía que en éstos había visto bautizar a su esposo, y que aniquilado, ¡ah, cuánta inocencia de las gentes de los pasados tiempos! por el rayo de Júpiter castigo de su inocente ablución.

El coro contestó a Paulina reanudando sus cánticos en alabanza de los dioses y de las hilanderas, y así continuó hasta que se presentó Poliuto.

Al ver Paulina vivo y sano a su esposo, a pesar de las amenazas de sus ensueños y del rayo de Júpiter, acercóse a él pronunciando palabras impregnadas de tierna y conyugal solicitud.

—¿Qué ideas de dolor ó de cólera son las que entristecen vuestra frente? ¡oh, esposo mío!

Movióse impaciente el señor Perreux, lo mismo que si le pinchaban, en su asiento de terciopelo, mientras que la generalidad del público, que tenía otros motivos para estar descontento, daba muestras no equívocas de aburrimiento al oír aquella melopea monótona y pesada.

En el mismo momento que esto sucedía abrióse la puerta del palco vacío produciendo un ruido que el oído del notario percibió claramente a pesar del estrépito de la orquesta.

En el instante en que el marido, evidentemente contrariado por el ceremonial con que le trataba su esposa, manifestaba sus simpatías hacia los cristianos, a los que aquélla detestaba, produciéndose un altercado de esos que tan frecuentes son en los matrimonios, entraron en el palco del duque tres personas: una señora bastante joven aún y dos caballeros, uno de los cuales llevaba en el ojal del frac la roja roseta de la Legión de honor.

Levantóse el señor Perreux y volvióse a sentar despechado.

No era el duque, más observó que pocos segundos después los recién llegados dejaban desocupados los dos asientos de preferencia en la delantera del palco.

—La siempre hermosa condesa de Brunelli con sus dos inseparables amigos. A decir verdad, el duque no es muy meticoloso en materia de amistades.

